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N I E D E R S C H R I F T 

 

über die am Donnerstag, dem 4. Februar 2021 mit dem Beginn um 18.00 Uhr im 

CCW Pörtschach am Wörther See stattgefundenen neunundzwanzigsten Sitzung 

des Gemeinderates der Gemeinde Pörtschach am Wörther See 

 

Vor Behandlung der Tagesordnung wird eine Fragestunde gem. §§46-49 K-AGO ab-

gehalten. 

 

T a g e s o r d n u n g 

 

1.  Bestellung von zwei Mitgliedern für die Genehmigung und Unterzeichnung der 

Sitzungsniederschrift vom 15.12.2020 

2.  Fristsetzungsanträge der FPÖ Pörtschach: 

 Bauausschuss 

a. Checkliste für Bauwerber     21.04.2016 

b. Kommunale Bauoffensive     18.10.2017 

c. Elektronischer Veranstaltungsankünder   13.03.2018 

d. Raumplanungskonzept      12.12.2019 

e. Asphaltierung Buchenwaldweg    03.06.2020 

f. Sommerbaustopp in Krisenzeiten    03.06.2020 

g. Elektronischer Veranstaltungsankünder   03.06.2020 

h. Parkleitsystem       27.08.2020 

i. Akuter Handlungsbedarf bei Zweitwohnsitzen  27.08.2020 

⎯ Ausschuss für Land- und Forstwirtschaft, gemeindeeigene Wirtschaftsbetriebe 

sowie Umwelt-, Wasser- und Kanalangelegenheiten 

a. Grünschnittannahmeeinrichtung Bauhof   21.05.2015 

b. Surfbrettständer, Taucherkammer    21.05.2015 

c. Entwicklungskonzept Wirtschaftsstandort   21.04.2016 

d. Trinkbrunnen Freibad Sallach     12.09.2018 

e. Bäume schützen – Bäume setzen    26.06.2019 

⎯ Ausschuss für Familie-, Sozial und Personal sowie Sport- und Jugendförderung 

und kulturelle Angelegenheiten 

a. Familienfreundliche Gemeinde    21.09.2015 

b. Kindergarten Fördermöglichkeiten    26.11.2015 

c. Ankauf Motorikpark      07.06.2018 

d. Erweiterung Kinderbetreuung     07.06.2018 

e. Kein Qualitätsverlust beim Essen    12.09.2018 

f. Einrichtung Tagesmütter-/väter    18.12.2018 

g. Windeltonne im Gemeindegebiet    23.09.2019 
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h. Ankauf Spielgeräte von Joainig    23.09.2019 

i. Zukunftprozess Pörtschach 2030    12.12.2019 

j. Attraktivierung Promenadenbad    03.06.2020 

k. Attraktivierung Sportplatz     03.06.2020 

⎯ Gemeindevorstand 

a. Änderung der Geschäftsordnung    21.04.2016 

b. Tourismus muss – Tourismus bleiben   09.03.2017 

c. Teilbebauungsplan Sonnweg     09.03.2017 

d. Demenzfreundliche Gemeinde    18.10.2017 

e. Ankauf von Grundstücken durch Gemeinde  12.09.2018 

f. Pörtschacher Gutschein-Aktion    03.06.2020 

g. Abstände einhalten = Gastgärten erweitern   03.06.2020 

h. Einsichtnahme Werzer Tennishalle    27.08.2020 

i. Frühzeitigere Einladung zu Sitzungen   27.08.2020 

j. Wiedereinführung Allfälliges     27.08.2020 

3.  Beschlussfassung über den Stellenplan 2021 der Gemeinde Pörtschach 

4.  Beschlussfassung über eine Änderung der freihändigen Verpachtung für die Ge-

meindejagd Pörtschach 

5.  Erlassung einer Verordnung betr. Auflassung einer Fläche aus dem öffentlichen 

Gut für das Gst.Nr. 810/42 KG Sallach aufgrund Flurbereinigung und Verkauf 

6.  Genehmigung des Wirtschaftsplanes des Promenadenbades Pörtschach für das 

Jahr 2021 

7.  Antrag zur Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Pörtschach am 

Wörther See: 

5a/2020 Umwidmung einer Teilfläche des Grundstückes Nr. 14/4, 

KG Pörtschach 72152 im Ausmaß von ca. 630m² von Verkehrsflächen - 

Parkplatz in Bauland - Wohngebiet (Gemeinde Pörtschach am Wörther 

See) 

5b/2020 Umwidmung einer Teilfläche des Grundstückes Nr. 

1048/1, KG Pörtschach 72152 im Ausmaß von ca. 102m² von Verkehrs-

flächen – allgemeine Verkehrsfläche in Bauland - Wohngebiet (Ge-

meinde Pörtschach am Wörther See) 

5c/2020 Umwidmung einer Teilfläche des Grundstückes Nr. 14/4, 

KG Pörtschach 72152 im Ausmaß von ca. 198m² von Verkehrsflächen - 

Parkplatz in Verkehrsfläche – allgemeine Verkehrsfläche (Gemeinde 

Pörtschach am Wörther See) 

8.  Bericht der Ausschüsse 

9.  Bericht Bürgermeisterin 

 

A n w e s e n d 

 

 

sind unter dem Vorsitz der Bürgermeisterin:  Mag. Silvia Häusl-Benz 
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die Gemeindevorstandsmitglieder:   Vzbgm. Robert Schandl 

       Vzbgm. Dorothea Lang 

Martin Gressl 

       Dieter Mikula 

 

die Gemeinderatsmitglieder:   Peter Flaschberger 

Hans Valente 

       Christian Kolbitsch 

       Oliver Faeser 

       Herbert Paulitsch 

Anton Müller  

Christina Trost 

Christian Gutounik 

       Franz Pappitsch 

       Birgit Alberer 

       Harald Papitsch 

       Erich Göbel 

 

entschuldigt abwesend:    Harry Stelzl 

       Mag. Julia Köfer 

 

Ersatzmitglied:      Mario Gappnig 

       Harald Derhaschnig 

        

Schriftführerin:      AL Mag. (FH) Claudia Zürner, MA 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:03 Uhr, begrüßt die GemeinderätInnen 

und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Weiters berichtet sie, dass die Einladung ord-

nungsgemäß nach den Bestimmungen der K-AGO kundgemacht wurde. 

 

Zu Beginn der Sitzung wird für die am 01.02.2021 verstorbene Kindergartenleiterin 

Doris Rauter eine Trauerminute abgehalten. 

Danach informiert die Vorsitzende darüber, dass am Mittwoch, den 10.02.2021, in 

der Zeit von 08.30 bis 14:00 Uhr die Möglichkeit besteht, in der Kirche von der Ver-

storbenen Abschied zu nehmen. Die Verabschiedung findet danach auf Wunsch nur 

im engsten Familienkreis statt. 

 

In weiterer Folge bringt die Vorsitzende die aktuell gültigen Covid- Präventionsmaß-

nahmen zur Kenntnis und ersucht um strenge Einhaltung dieser: 

• durchgängiges Tragen von FFP2 Masken 

• Einhaltung eines Mindestabstandes von 2 Metern 

• Lüftungsintervalle alle 30 Minuten 
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• regelmäßige Desinfektion der Handläufe und Türgriffe durch eine Reinigungs-

firma 

 

Außerdem bittet sie die GemeinderätInnen für Ihre Wortmeldungen das vorbereitete 

Rednerpult zu benutzen, das ebenso fortlaufend vom Haustechniker des CCW Hr. 

Gustav Jakeš desinfiziert wird. 

 

Anschließend stellt die Vorsitzende den Antrag, die Tagesordnung um folgenden 

Punkt zu erweitern: 

 

1.  Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 12.11.2020 und Unterfertigung 

jeweils durch die Vorsitzende, ein Mitglied und die Schriftführerin 

 

Der Erweiterung um diesen Tagespunkt wird einhellig zugestimmt. 

 

 

9.  Beschlussfassung Namensänderung Dermuthplatz 

 

Der Erweiterung um diesen Tagespunkt wird mehrheitlich zugestimmt – Gegenstim-

me GR Müller. 

 

10.  Beschlussfassung Beauftragung Fa. OKZT GmbH Verlegung Wasserlei-

tung Riegelweg 

 

Der Erweiterung um diesen Tagespunkt wird einhellig zugestimmt. 

 

Anschließend stellt die Vorsitzende den Antrag, den Tagesordnungspunkt 3 zu än-

dern: 

 

3.  Abänderungsantrag zur Beschlussfassung der vorgeschlagenen Tagesord-

nung von GV Dieter Mikula 

 

Der Abänderung dieses Tagespunktes wird einhellig zugestimmt. 

 

 

T a g e s o r d n u n g: 

 

1.  Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 12.11.2020 und Unterfertigung 

jeweils durch die Vorsitzende, ein Mitglied und die Schriftführerin 

Die Vorsitzende stellt den Antrag, die Mitglieder Vzbgm. Schandl und GR Gressl ge-

mäß §45 Abs. 4 K-AGO für die Unterfertigung zu bestellen. 
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2.  Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 15.12.2020 und Unterfertigung 

jeweils durch die Vorsitzende, ein Mitglied und die Schriftführerin 

Die Vorsitzende stellt den Antrag, die Mitglieder GR Faeser und GR Gutounik gemäß 

§45 Abs. 4 K-AGO für die Unterfertigung zu bestellen. 

 

3.  Abänderungsantrag zur Beschlussfassung der vorgeschlagenen Tagesord-

nung von GV Dieter Mikula 

  

Die Vorsitzende bittet die Ausschüsse um ihre Berichte zu den Fristsetzungsanträ-

gen. 

⎯ Bauausschuss 

Die Obfrau des Bauausschusses Vzbgm. Lang bringt den Verlauf der Beratungen 

folgend zur Kenntnis: 

 

Checkliste für Bauwerber        21.04.2016 

Die Checkliste wurde bereits auf der Homepage der Gemeinde umgesetzt. Der An-

trag wurde umgesetzt. 

 

Kommunale Bauoffensive        18.10.2017 

Der Antrag der SPÖ wurde am 06.11.18 beschlossen. Darin vorgesehen waren die 

Sanierung der Freibäder, WC - Anlagen und Umkleiden, der Umbau der FF Pritschitz 

und die Erneuerung des Feuerwehrhauses in einem 3-Stufen-Plan. Baustufe 1 ist 

erfolgt, Fenster, Stiegenhaus und die hinteren Türen wurden erneuern, Baustufe 2 ist 

noch nicht erfolgt, da auch der Volksschulumbau budgetiert werden musste. 

 

Elektronischer Veranstaltungsankünder      13.03.2018 

Der Antrag wurde abgelehnt, da eine 50% Finanzierung durch den TVP nicht ver-

handelt werden konnte. 

 

Raumplanungskonzept        12.12.2019 

Der Antrag wurde nicht erledigt. Bis jetzt gab es nur isolierte Betrachtungen einzelner 

Projekte wie Umbau des CCW, Areal „Prüller“, usw. Ein integriertes Konzept für den 

Ort mit Verkehrswegen und Maßnahmen zur Lenkung von Besucherströmen fehlt. 

 

Asphaltierung Buchenwaldweg       03.06.2020 

Der Antrag wurde nicht im Bauausschuss behandelt. 

 

Sommerbaustopp in Krisenzeiten       03.06.2020 

Der Antrag wurde abgelehnt, da andernfalls Baubescheide abgeändert werden hät-

ten müssen. 

 

Elektronischer Veranstaltungsankünder      03.06.2020 
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Die Errichtung eines solchen wurde von Hr. Ramusch im Zuge des Umbaus CCW in 

Aussicht gestellt. Im Ausschuss erfolgte ein Beschluss für einen Probelauf möglicher 

Inhalte via Infoscreen im Gemeindeamt. Der TVP sollte jedoch herangezogen sowie 

ein Kriterienkatalog erstellt werden, wie Inhalte aufbereitet werden müssen. 

 

Parkleitsystem         27.08.2020 

Der Antrag wurde erledigt und befindet sich in Umsetzung. Eine Projektgruppe zur 

Errichtung einer Begegnungszone mit einer Beschilderung neu wurde mit Hr. Kanauf 

gegründet. In weiterer Folge soll der TVP miteingebunden werden. Hr. Valente sollte 

zur Weiterbearbeitung eine Frist gestellt werden. 

 

Akuter Handlungsbedarf bei Zweitwohnsitzen     27.08.2020 

Der Antrag wurde nicht behandelt. 

 

In Anschluss an den Bericht der Obfrau bringt die Vorsitzende ihren Bericht zu den 

Anträgen zur Kenntnis. 

In weiterer Folge äußert sich auch GV Mikula zu den Anträgen und führt seine Be-

weggründe für die Einberufung der Sondersitzung des Gemeinderates aus. Ihm ist es 

ein Anliegen, dass die offenen bzw. offenbar unerledigten Anträge noch in aktuellen 

Perioden abschließend behandelt werden. 

GR Göbel äußert sich kritisch hinsichtlich der Einführung eines Parkleitsystems und 

spricht sich für eine Beschleunigung des Projektes aus. 

 

⎯ Ausschuss für Land- und Forstwirtschaft, gemeindeeigene Wirtschaftsbe-

triebe sowie Umwelt-, Wasser- und Kanalangelegenheiten 

Der Obmann GR Valente bringt den Verlauf der Beratungen folgend zur Kenntnis: 

 

Grünschnittannahmeeinrichtung Bauhof      21.05.2015 

Der Antrag wurde im Ausschuss mehrmals vorberaten und anschließend im Ge-

meinderat behandelt. Letztendlich erfolgt die Umsetzung am Bauhof 2016.  

 

Surfbrettständer, Taucherkammer      21.05.2015 

Der Antrag wurde in der Sitzung vom 28.07.2015 behandelt. Es wurde ein Raum un-

ter dem Sonnenbad der Damen für die Wasserrettung adaptiert. Der Antrag wurde 

positiv erledigt. 

 

Entwicklungskonzept Wirtschaftsstandort     21.04.2016 

Der Antrag im Ausschuss wurde allgemein besprochen und es wurde beschlossen, 

gemeinsam mit dem TVP eine Machtbarkeitsstudie zu erarbeiten und ein Leerstand-

management zu initiieren. Es stellte sich jedoch heraus, dass sich die Kontaktauf-

nahme mit Eigentümern schwierig gestaltet, da sie nicht erreichbar waren bzw. kein 

Interesse hatten. Es wurden Gespräche geführt und eine Liste von Leerständen er-

stellt, die als Vorbereitung für eine Konzepterstellung dienen sollte. Letztendlich er-

folgte dazu eine Berichterstattung der Bürgermeisterin im Gemeinderat. 
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Trinkbrunnen Freibad Sallach       12.09.2018 

Der Antrag wurde behandelt und ein Trinkbrunnen im Freibad Sallach soll im Zuge 

der Infrastruktur-Offensive Berg/Rad/See - Umbau der WC-Anlagen errichtet werden. 

Der Antrag wurde positiv erledigt. 

 

Bäume schützen – Bäume setzen      26.06.2019 

Der Antrag wurde in der Sitzung vom 29.10.2019 behandelt. Der Baum wurde nach-

gesetzt und der Antrag positiv erledigt. Die Baumpflege in der Gemeinde wird an-

hand eines Baumkatasters durchgeführt und es werden laufend Neupflanzungen 

vorgenommen. 

 

In Anschluss an den Bericht des Obmannes bringt die Vorsitzende ihren Bericht zu 

den Anträgen zur Kenntnis. 

 

⎯ Ausschuss für Familie-, Sozial und Personal sowie Sport- und Jugendför-

derung und kulturelle Angelegenheiten 

Der Obmann GR Gressl bringt den Verlauf der Beratungen folgend zur Kenntnis: 

 

Familienfreundliche Gemeinde        21.09.2015 

Der Antrag wurde mehrmals beraten, aufgrund der Kosten aber abgelehnt. 

 

Kindergarten Fördermöglichkeiten       26.11.2015 

Der Antrag wurde im Zuge der Beratungen hinfällig, da die Entscheidung zur Ausla-

gerung des Kindergartens an den Betreiber AVS getroffen wurde. 

 

Ankauf Motorikpark         07.06.2018 

Der Antrag wurde im Ausschuss beraten und Angebote dafür eingeholt. Nach erfolg-

tem Beschluss zur Umsetzung, wurden Geräte angekauft, die im Frühjahr 2021 nun 

errichtet werden. 

 

Erweiterung Kinderbetreuung        07.06.2018 

Der Antrag wurde im Ausschuss beraten, durch den Wechsel des Betreibers wurden 

einige Verbesserungen bereits erzielt. Leider haben sich für einen weiteren Ausbau 

der Kinderbetreuung bis dato noch keine geeigneten Räumlichkeiten gefunden. 

 

Kein Qualitätsverlust beim Essen       12.09.2018 

Der Antrag wurde im Ausschuss beraten. Es erfolgte der Beschluss, dass auch beim 

neuen Betreiber des Kindergartens weiterhin eine Köchin angestellt bleibt. 

 

Einrichtung Tagesmütter-/väter        18.12.2018 

Der Antrag wurde im Ausschuss beraten und es wurde viele Gespräche geführt. Lei-

der wurde bis dato keine Tagesmutter bzw. –vater gefunden. 
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Windeltonne im Gemeindegebiet       23.09.2019 

Nach intensiven Beratungen wurde der Antrag zurückgezogen, da der Entschluss 

getroffen wurde, dass es sich eher um eine bedarfsorientierte Windeltonne handeln 

soll, die auch Personen mit Inkontinenzproblemen zur Verfügung stehen soll. 

 

Ankauf Spielgeräte von Joainig        23.09.2019 

Da die Spielgeräte laut TÜV Bericht mit mangelhaft bewertet wurden, wurde von ei-

nem Ankauf Abstand genommen. 

 

Zukunftsprozess Pörtschach 2030       12.12.2019 

Der Antrag wurde im Ausschuss beraten und einige Themen aus dem Zukunftspro-

zess immer wieder besprochen. 

 

Attraktivierung Promenadenbad        03.06.2020 

Leider wurde der Antrag dem falschen Ausschuss zugewiesen, es wurden aber Vor-

schläge erarbeitet und dann weitergeleitet. 

 

Attraktivierung Sportplatz         03.06.2020 

Dieser Antrag wurde bereits wiederholt eingebracht und schon viele Male bespro-

chen. Aus finanziellen Gründen wurde bisher noch nichts umgesetzt bzw. wird auf 

eine ganzheitliche Berücksichtigung im Zuge des Volksschulumbaus und Radweg-

Ausbau nach Moosburg gewartet. 

 

In Anschluss an den Bericht des Obmannes bringt die Vorsitzende ihren Bericht zu 

den Anträgen zur Kenntnis. 

Danach erläutert GV Mikula seine Sichtweise zu den Anträgen und fordert den 

Nachweis für die Beschlüsse ein. 

GR Papitsch äußert sich zum Verlauf des Zukunftsprozess 2030 und regt die Einho-

lung eines neuen Angebotes an. Ferner wünscht er eine Kopie des damaligen Ange-

botes der Fa. see:PORT. 

Vzbgm. Lang präzisiert noch einmal ihren Antrag „Kindergarten Fördermöglichkei-

ten“. Ihr liegt vor allem auch eine Unterstützung für einkommensschwache Familien 

am Herzen.  

 

⎯ Gemeindevorstand 

Die Vorsitzende bringt den Verlauf der Beratungen folgend zur Kenntnis: 

 

Änderung der Geschäftsordnung       21.04.2016 

Die Bearbeitung des Antrages der Grünen wurde auf Wunsch von AL Tschemernjak 

verschoben, da die Überarbeitung viel Zeit benötige. Der Antrag soll jetzt neu gestellt 

und die Geschäftsordnung überarbeitet werden. 

 

Tourismus muss – Tourismus bleiben       09.03.2017 
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Der Antrag, die Verkaufserlöse des CCW für die Errichtung touristische Infrastruktur 

zweckzubinden, wurde abgelehnt. Die Erlöse sind in den ordentlichen Haushalt ein-

geflossen. 

 

Teilbebauungsplan Sonnweg       09.03.2017 

Der Antrag wurde dem Bauausschuss zugewiesen. Mittlerweise ist dieser aber hinfäl-

lig. 

 

Demenzfreundliche Gemeinde       18.10.2017 

Dabei handelt es sich um einen Tagesordnungspunkt, der im Gemeinderat behandelt 

wurde und nicht um einen Antrag. 

 

Ankauf von Grundstücken durch die Gemeinde    12.09.2018 

Der Antrag der SPÖ wurde positiv beschlossen. Leider hat sich bis jetzt kein geeig-

netes Grundstück gefunden, jedoch wird der Ankauf des ÖBB Hauses aktuell ange-

strebt und mit der ÖBB verhandelt. 

 

Pörtschacher Gutschein-Aktion        03.06.2020 

Der Antrag wurde abgelehnt, da eine Gutschein-Aktion mit der WKO bevorzugt wur-

de. 

 

Abstände einhalten = Gastgärten erweitern      03.06.2020 

Der Dringlichkeitsantrag der FPÖ, auf Anfrage Pachtreduktionen und Erweiterung der 

Gastgärten zu gewähren wurde bearbeitet und positiv abgestimmt. 

 

Einsichtnahme Werzer Tennishalle      27.08.2020 

Der Antrag von GR Göbel wurde nach kurzer Diskussion abgelehnt, da der Steuerbe-

rater Mag. Allmaier laufend für die Prüfung der geschäftlichen Gebarung der Tennis-

halle zuständig ist. 

 

Frühzeitigere Einladung zu Sitzungen      27.08.2020 

Der Antrag wurde abgelehnt, da es immer rechtzeitige, K-AGO konforme Einladun-

gen gibt. 

 

Allfälliges          27.08.2020 

Die Vorsitzende verliest dazu die Erläuterungen der K-AGO, die von einer gängigen 

Praxis der Aufnahme dieses Tagesordnungspunktes ausgehen, jedoch keine rechtli-

che Verpflichtung beschreiben.  
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GV Mikula geht im Anschluss noch einmal auf den Antrag „Ankauf von Grundstücken 

durch die Gemeinde“ ein und spricht sich vehement gegen den Verbau von 20.000m² 

in der Seeuferstraße und den in der letzten Sitzung betätigten Grundsatzbeschluss 

aus. Des Weiteren kritisiert er nochmals die Absetzung des Tagesordnungspunktes 

„Allfälliges“. 

GR Göbel spricht sich für dringende Änderung der Geschäftsordnung und gibt an, 

dass die Audits demenzfreundliche oder familienfreundliche Gemeinde viel Geld kos-

ten würden. Der Ankauf von Grundstücken durch die Gemeinde soll seiner Meinung 

nach dringend forciert werden, beim Brahms-Haus hätte man dies verabsäumt. 

Ebenso fordert er noch einmal frühzeitigere Einladung zu Sitzungen und eine dem-

entsprechende Vorbereitung. Abschließend richtet er einen Appell an die Wiederein-

führung des Tagesordnungspunktes „Allfälliges“ zur gegenseitigen Information auch 

für anwesende Zuhörer und zum Gedankenaustausch.  

Vzbgm. Schandl entgegnet, dass die Einladungen laut K-AGO immer fristgerecht 

erfolgten. 

 

Nach den Wortmeldungen der GemeinderätInnen zu den Anträgen ersucht die Vor-

sitzende um die Beschlussfassung dazu laut der vorgeschlagenen Tagesordnung 

von GV Dieter Mikula: 

 

• Surfbrettständer, Taucherkammer    21.05.2015 

• Grünschnittannahmeeinrichtung Bauhof   21.05.2015 

• Familienfreundliche Gemeinde     21.09.2015 

• Kindergarten Fördermöglichkeiten    26.11.2015 

• Entwicklungskonzept Wirtschaftsstandort   21.04.2016 

• Checkliste für Bauwerber      21.04.2016 

• Änderung der Geschäftsordnung    21.04.2016 

• Tourismus muss – Tourismus bleiben    09.03.2017 

• Teilbebauungsplan Sonnweg     09.03.2017 

• Kommunale Bauoffensive      18.10.2017 

• Demenzfreundliche Gemeinde     18.10.2017 

• Elektronischer Veranstaltungsankünder   13.03.2018 

• Sportlerehrung       13.03.2018 

• Ankauf Motorikpark      07.06.2018 

• Erweiterung Kinderbetreuung     07.06.2018 

• Trinkbrunnen Freibad Sallach     12.09.2018 

• Ankauf von Grundstücken durch Gemeinde   12.09.2018 

• Kein Qualitätsverlust beim Essen    12.09.2018 

• Einrichtung Tagesmütter-/väter     18.12.2018 

• Bäume schützen – Bäume setzen    26.06.2019 

• Windeltonne im Gemeindegebiet    23.09.2019 

• Ankauf Spielgeräte von Joainig     23.09.2019 

• Raumplanungskonzept      12.12.2019 
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• Zukunftprozess Pörtschach 2030    12.12.2019 

• Asphaltierung Buchenwaldweg     03.06.2020 

• Sommerbaustopp in Krisenzeiten    03.06.2020 

• Elektronischer Veranstaltungsankünder   03.06.2020 

• Pörtschacher Gutschein-Aktion     03.06.2020 

• Abstände einhalten = Gastgärten erweitern   03.06.2020 

• Attraktivierung Promenadenbad     03.06.2020 

• Attraktivierung Sportplatz      03.06.2020 

• Parkleitsystem       27.08.2020 

• Akuter Handlungsbedarf bei Zweitwohnsitzen   27.08.2020 

• Einsichtnahme Werzer Tennishalle    27.08.2020 

• Frühzeitigere Einladung zu Sitzungen    27.08.2020 

• Wiedereinführung Allfälliges     27.08.2020 

• Allfälliges 

 

GR Paulitsch stellt die Frage, warum erledigte Anträge, die im Gemeindevorstand 

bereits beschlossen wurden, noch einmal im Gemeinderat zur Beschlussfassung ge-

bracht werden. 

GR Göbel stellt den Antrag, die Beschlussfassung im Paket durchzuführen und die 

Anträge in der neuen Periode weiterzuführen bzw. zurück in Ausschüsse zu verwei-

sen. 

GR Trost entgegnet, dass laut §76 K-AGO die Anträge jetzt einer Abstimmung zuge-

führt werden müssen, da sie ohne abschließende Erledigung bis zum Ablauf der 

Amtsperiode des Gemeinderates ihre Eigenschaft als Verhandlungsgegenstand ver-

lieren. 

GV Mikula fordert ebenso eine Entscheidung und verwehrt sich gegen das Hin-und 

Herverweisen der Anträge. 

GR Flaschberger fragt nach, warum über Punkte abgestimmt werden soll, die bereits 

erledigt wurden. 

Vzbgm. Schandl unterstützt den Antrag von GR Göbel zur Blockabstimmung der An-

träge.  

 

Daraufhin wiederholt die Vorsitzende den Antrag, dem Antrag von GR Göbel, die Be-

schlussfassung im Paket durchzuführen und die Anträge in der neuen Periode wei-

terzuführen bzw. zurück in die Ausschüsse zu verweisen, zuzustimmen. Diesem An-

trag wird mehrheitlich zugestimmt. 

 

4.  Beschlussfassung über den Stellenplan 2021 der Gemeinde Pörtschach 

Die Vorsitzende berichtet, dass der Stellenplan erst vergangenen Freitag seitens des 

GSZ in einem gemeinsamen Gespräch mit Fr. Bürgermeister Häusl-Benz und AL 

Zürner genehmigt wurde. Es gab einige Unstimmigkeiten aufgrund personeller Ver-

änderungen bzw. mussten Neuanpassungen vorgenommen werden. Folgende Stel-

len sind davon betroffen: 
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• Modellstelle F-ID4 Amtsleitung neu Anhebung auf SW 63; Anrechnung der 

Vordienstzeiten 

• neue Modellstelle AK-SSB2B für frühere Amtsleitung mit SW 36 

• Modellstelle TH-FA1 Leitung Bauhof Anhebung auf SW 42 

• Modellstelle TH-AT2A neuer Wassermeister SW 33 (Ausschuss Beschluss 

04.02.2020 Nachbesetzung Wassermeister, Gemeinderat Beschluss 

27.08.2020) 

 

Daraufhin stellt die Vorsitzende den Antrag, dem Stellenplan 2021 zuzustimmen. 

Diesem Antrag wird einhellig zugestimmt. 

 

5.  Beschlussfassung über eine Änderung der freihändigen Verpachtung für die 

Gemeindejagd Pörtschach 

Die Vorsitzende berichtet, dass der Gemeinde Pörtschach am Wörther See am 16. 

Dezember 2020 ein Bescheid betr. beantragter Abrundungsflächen der Gemeinde-

jagd Pörtschach zugestellt wurde. Die im Bescheid vom 22.Oktober 2020 genehmig-

te Fläche im Gesamtausmaß von 960,4659ha wurde darin um 22,9875ha reduziert. 

Das neue Gesamtausmaß beträgt daher 937,4784ha. Der bereits in der Sitzung des 

Gemeinderates am 15.12.2020 beschlossene Pachtvertrag muss nun hinsichtlich des 

Gesamtausmaßes korrigiert werden. 

 

Daraufhin stellt die Vorsitzende den Antrag, der Korrektur des Pachtvertrages hin-

sichtlich des neuen Gesamtausmaßes von 937,4784ha zuzustimmen. Diesem Antrag 

wird einhellig zugestimmt. 

 

6.  Erlassung einer Verordnung betr. Auflassung einer Fläche aus dem öffentli-

chen Gut für das Gst.Nr. 810/42 KG Sallach aufgrund Flurbereinigung und 

Verkauf 

Die Vorsitzende berichtet, dass zur finalen Bereinigung des verkauften Grundstückes 

Nr. 810/42 KG Sallach und Vereinigung mit den Grundstücken von Hr. Intering und 

Fr. Schmidt eine Verordnung zur Auflassung auf dem öffentlichen Gut erlassen wer-

den muss. Der Entwurf der Verordnung ist den GemeinderätInnen zugegangen.  

 

Daraufhin stellt die Vorsitzende den Antrag, der Erlassung einer Verordnung betr. 

Auflassung einer Fläche aus dem öffentlichen Gut für das Gst. Nr. 810/42 KG Sallach 

zuzustimmen. Diesem Antrag wird einhellig zugestimmt. 

 

7.  Genehmigung des Wirtschaftsplanes des Promenadenbades Pörtschach für 

das Jahr 2021 
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Die Vorsitzende berichtet, dass auf Grund der gesetzlichen Bestimmungen für ge-

meindeeigene Betriebe ein Wirtschaftsplan zu erstellen ist. Die Ansätze des Wirt-

schaftsplanes 2021 wurden in Anbetracht der Vorjahre erstellt. Es wird um Genehmi-

gung des Wirtschaftsplanes 2021 mit einer Einnahmen- und Ausgabensumme in Hö-

he von € 350.700,- gebeten. 

GR Göbel weist darauf hin, dass die Felder in der vorliegenden Excel-Tabelle zu 

klein dimensioniert sind und dadurch keine konkreten Werte, sondern nur Straffie-

rungen ersichtlich sind. Er bittet beim nächsten Mal darauf achten, dass die Werte 

angegeben sind.  

Daraufhin stellt die Vorsitzende den Antrag, dem Wirtschaftsplan 2021 für das Pro-

menadenbad zuzustimmen. Diesem Antrag wird einhellig zugestimmt. 

 

8.  Antrag zur Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Pört-

schach am Wörther See: 

5a/2020 Umwidmung einer Teilfläche des Grundstückes Nr. 14/4, 

KG Pörtschach 72152 im Ausmaß von ca. 630m² von Verkehrsflächen - 

Parkplatz in Bauland - Wohngebiet (Gemeinde Pörtschach am Wörther 

See) 

 

5b/2020 Umwidmung einer Teilfläche des Grundstückes Nr. 

1048/1, KG Pörtschach 72152 im Ausmaß von ca. 102m² von Verkehrs-

flächen – allgemeine Verkehrsfläche in Bauland - Wohngebiet (Ge-

meinde Pörtschach am Wörther See) 

 

5c/2020 Umwidmung einer Teilfläche des Grundstückes Nr. 14/4, 

KG Pörtschach 72152 im Ausmaß von ca. 198m² von Verkehrsflächen - 

Parkplatz in Verkehrsfläche – allgemeine Verkehrsfläche (Gemeinde 

Pörtschach am Wörther See) 

 

Die Vorsitzende berichtet, dass innerhalb der Kundmachungsfrist von Hr. Adrian 

Pichler und Hr. Reinhard Glaser Einwendungen dazu eingelangt sind. Diese sowie 

die Stellungnahme des Raumplaners Dr. Jernej dazu wurden den GemeinderätInnen 

übermittelt. Die Vorsitzende bringt diese den GemeinderätInnen noch einmal zur 

Kenntnis. Anschließend berichtet sie von der Beschlussfassung im Gemeindevor-

stand: Der Umwidmung der beschriebenen Teilflächen wurde zugestimmt, unter der 

Voraussetzung, dass die Zufahrten mit einer Breite von 5,50 Meter gesichert sind. 

 

Daraufhin stellt die Vorsitzende den Antrag, der Umwidmung der beschriebenen Teil-

flächen zuzustimmen unter der Voraussetzung, dass die Zufahrten mit einer Breite 

von 5,50 Meter gesichert sind. Diesem Antrag wird einhellig zugestimmt. 
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9.  Beschlussfassung Namensänderung Dermuthplatz 

Die Vorsitzende berichtet, dass in der Sitzung des Ausschusses für Familien-, Sozial- 

und Personal- sowie Sport- und Jugendförderung und kulturelle Angelegenheiten am 

09. Dezember 2020 nach erfolgter die Umbenennung von Dermuthparkplatz in 

Marktplatz einhellig beschlossen wurde.  

GR Göbel erkundigt sich, wie viele Stimmen es dafür gab. GR Gressl entgegnet, 

dass „Marktplatz“ am häufigsten genannt wurde. 

 

Daraufhin stellt die Vorsitzende den Antrag, dem Platz, auf dem die Eisbahn aufge-

baut und der Bauernmarkt abgehalten wird, den Namen Marktplatz zu geben. Die-

sem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt. 

 

10.  Beschlussfassung Beauftragung Fa. OKZT GmbH Verlegung Wasserlei-

tung Riegelweg 

Die Vorsitzende berichtet, dass im Zuge der Erarbeitung der Verlegung der Wasser-

leitung im Riegelweg eine neue Variante für sinnvoll erachtet wurde, die allerdings 

mit Mehrkosten verbunden ist. Diese Variante würde ca. €12.000,- mehr kosten als 

die ursprüngliche, würde aber eine endgültige Lösung ohne Verlauf auf Fremdgrund-

stücken bedeuten. Die Kosten dafür belaufen sich auf ca. €53.500,- brutto. 

 

Daraufhin stellt die Vorsitzende den Antrag, dem Angebot der Fa. OKTZ GmbH zur 

Verlegung der Wasserleitung im Riegelweg um €53.500,- zuzustimmen. Diesem An-

trag wird einhellig zugestimmt. 

 

11.  Bericht der Ausschüsse 

GR Gressl bedankt sich für die konstruktive Zusammenarbeit in den letzten 6 Jahren 

und spricht sich für eine Fortsetzung in der nächsten Periode aus. GR Göbel, Vzbgm. 

Lang und GR Valente schließen sich diesen Worten an. 

 

12.  Bericht Bürgermeisterin 

Die Vorsitzende bringt zur Kenntnis, dass das Verfahren zur Genehmigung der Ab-

weichung vom Flächenwidmungsplan nach §14 (5) K-BO Prior IT in Pritschitz vom 

Land formalrechtlich zurückgewiesen wurde. Obwohl der Antrag laut K-BO zu stellen 

ist, muss im Kundmachungsverfahren der Verteilerkreis der Umwidmung nach dem 

Gemeindeplanungsgesetz berücksichtigt werden. Deshalb wurde der Antrag vom 

18.01.2021 bis 15.02.2021 jetzt neuerlich kundgemacht und wird am 16.02.2021 ein 

neuer Umlaufbeschluss von den Gemeinderäten eingeholt. 

Auch beim Umwidmungsantrag 01/2020 Slemenik ist ein Formalfehler passiert. Der 

Antrag wurde zwar richtig vorberaten und beschlossen, allerdings wurde die Kund-
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machung dafür vergessen. Diese wurde nun vom 11.01.2021 bis 08.02.2021 ausge-

hängt. 

Des Weiteren bringt sie einen Brief des Finanzministers Blümel zur Kenntnis, in dem 

in Rahmen des 2. Gemeindepaketes für das Jahr 2021 Sonder-Vorschüsse von 

€331.000,- zugesichert werden, um die Liquidität der Gemeinden zu verbessern. 

Projekte, die nun zur Umsetzung gelangen werden, sind die ÖBB Bahnunterführung 

Leonstain, die Infrastrukturoffensive Berg/Rad/See, die die Sanierung barrierefreier 

WC-Anlagen fördert, sowie der Volkschulumbau. 

Die Möglichkeit der Impf-Anmeldung wurde in der Gemeinde sehr positiv von den 

über 80-Jährigen angenommen. Insgesamt haben sich 234 BürgerInnen gemeldet. 

Der Mal-Wettbewerb der Volksschüler zur Gestaltung von Verkehrstafeln wurde sehr 

gut angenommen und die Umsetzung der Tafeln bereits in Auftrag gegeben. 

Auch auf die Übernahme von Patenschaften der Lebensbaum gab es zahlreiche 

Rückmeldungen. 

Die Einreichung der Klima-Energie-Modellregion „Wörthersee – Karolinger“ war er-

folgreich, Projekte können ab sofort gestartet und eingereicht werden. Ideen sind 

herzlich willkommen. 

Gemeinsam mit einem Landschaftsarchitekten soll ein Masterplan zur Erhaltung und 

Vermarktung des Landspitzes entwickelt werden. 

Abschließend weist sie darauf hin, dass der Bauhof laufend die Erhaltung und 

Neupflanzung von Bienenwiesen berücksichtigt. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

Dringlicher Antrag der Grünen Pörtschach: 

 

⎯ Grundsätzliche Aufnahme des Tagesordnungspunkt ALLFÄLLIGES in die Ta-

gesordnung der Gemeinderatssitzungen 

 

Der Dringlichkeit wird mehrheitlich zugestimmt. 

 

Im Anschluss stellt die Vorsitzende den Antrag, der sofortigen Aufnahme des Tages-

ordnungspunktes ALLFÄLLIGES in die heutige Tagesordnung zuzustimmen. Diesem 

Antrag wird mehrheitlich zugestimmt. 

 

 

13.  Allfälliges: 

GV Mikula berichtet, dass BürgerInnen darum gebeten haben, auf der Werzerleitn 

mehr Müllkübel, insbesondere für Hundekot mit dem dazugehörigen Sackerl, aufzu-

stellen. Außerdem sei es im Bergweg und in der St. Oswalderstraße aufgrund von 

Baumaßnahmen zu Beschädigungen der Verkehrsinsel gekommen. Er ersucht um 

Reparatur dieser.  
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GR Göbel verliest ein Schreiben einer Gemeindebürgerin aus Pritschitz betr. der ge-

planten Umwidmung in der Seeuferstraße und dem Bauvorhaben der VKS. 

GR Gressl regt die Durchführung bzw. Vorlage eines negativen Corona-Tests für die 

Wahlbeisitzer vor der bevorstehenden Gemeinrats- und Bürgermeisterwahl an - not-

falls auch auf eigene Kosten. 

 

Abschließend spricht die Vorsitzende allen Anwesenden ihren Dank aus und 

bringt zur Kenntnis, dass ein Wahlgang mittels Wahlkarte bereits jetzt im Ge-

meindeamt möglich ist. Der vorzeitige Wahltag findet am 19.02.2021 in der Zeit 

von 16.00 bis 19.00 Uhr statt. 

 

Ende der Sitzung:  20:37 Uhr 

 

 

 

 

 

 

…………………………………………………. 

(Vorsitzende) 

 

 

……………………………………………    ……………………………………………. 

                                   (Mitglied)         (Mitglied) 

 

 

…………………………………………………. 

(Schriftführerin) 

 


